



## Asamblea pedagógica Catalana

En estos días se ha celebrado en la populosa ciudad de Barcelona una semana pedagógica, la primera que las regiones hispanas realizan desde la terminación de nuestra guerra. Cataluña no es, como algunos suponen, una región materializada y que solo se mueve en este aspecto. En esta zona importantísima de España se siente lo espiritual con los mismos bríos que en las demás del territorio hispano. Y allí tienen lugar manifestaciones de orden religioso y patriótico verdaderamente espléndidas. Allí se cultivan con verdadero mimo todas las artes bellas. El magno edificio arquitectónico llamado Templo de la Sagrada Familia, notabilísima joya del arte cristiano y el espléndido Palacio de la Música, entre otras obras catalanas, justifican plenamente nuestra afirmación. No es, pues, una revelación lo que allí está sucediendo con la celebración de la semana pedagógica. Es un rasgo más de su vivir espiritualista.

A esa asamblea han concurrido dos mil maestros catalanes. Asamblea cristiana y española cien por cien. Su labor ha sido totalmente distinta de las celebradas en tiempos de la República. Aquellas asambleas pedagógicas no tenían más que el nombre de tales. La pedagogía no era más que un pretexto para inocular en el magisterio español el veneno anticristiano; en ellas predominaba el sectarismo estúpido, pleno de materialismo que caracterizaba a la titulada «Institución libre de Enseñanza», vivero de malos cristianos y desnaturalizados hijos de España. ¿Qué maestro no tuvo ocasión de conocer más o menos íntimamente a la que con justicia se llamó la madastra del magisterio hispano, a cuya sombra vivían tantos extraviados? Su lema era poca y mala pedagogía y mucha y nefasta política. Mucho para el cuerpo y nada noble para la parte más excelsa del hombre.

La semana del magisterio catalán—cuya clausura ha sido brillantísima—es la mejor respuesta a ese pasado nefasto que tantas lágrimas ha hecho derramar a los españoles. Merece tenerse en cuenta esa noble actitud de la asamblea pedagógica catalana. De ella ha de deducirse un bienestar espiritual grande para esa región tan trabajadora en tiempos pasados por los propagandistas de la impiedad y del separatismo.

## Vista de la causa contra los asesinos de los camaradas Mora y Lara

### El fiscal pide pena de muerte para ocho de los procesados

### DETALLES DEL CONSEJO DE GUERRA

#### La causa quedó lista para sentencia a las siete de la tarde

MADRID —Ayer, en una de las salas del palacio que en el paseo del Prado ocupa el Tribunal de Represión de la Masopería y del Comunismo, se celebró, en audiencia pública, el Consejo de guerra sumarísimo para ver y fallar la causa instruida con motivo del asesinato de los camaradas Lara y Mora en el centro de Falange de la calle de Avila (Cuatro Caminos), cometido el día 25 de febrero último.

Aparecen procesados José Vitini Flores, Félix Plaza Posada, José Carmona Valdeolivos, Juan Casin Alfonso, Domingo Martínez Marmierca, Dionisio Magdaleno Serrano, Jesús del Alamo García, Tomás Jiménez Pérez, Fernando Rodríguez Martínez, Mariano Ruiz Antón y Rufina Murillas del Pueyo. Ocupan dos banquillos, custodiados por guardias de Policía Armada.

Llegaron los procesados en un coche celular y fueron conducidos directamente al Tribunal.

El Consejo de guerra, que comenzó a las nueve de la mañana, levantó su sesión a las dos menos cuarto de la tarde para reanudarla a las cuatro.

A ambas sesiones, la de la mañana y la de la tarde, asistió un meroo público, en cuanto fué dada la voz de «Audiencia pública». La sala donde se celebra el Consejo, incapaz para contener al público, fué amoldada abriéndose una puerta del fondo que daba a otra sala. Las dos se ocuparon y aun había gente en los accesos.

Comenzó el Consejo con la lectura del apuntamiento hecho por el juez instructor.

A petición del fiscal fueron leídas las diligencias instruidas y el dictamen médico acerca de los disparos que causaron la muerte a los camaradas Lara y Mora.

Del informe del juez se deduce que había una orden general del partido comunista encaminada a realizar en España una serie de hechos que anulasen las declaraciones del jefe del Estado español, Generalísimo Franco, de que España es una democracia orgánica y el pueblo español forma en torno del Caudillo fuerte y unido. En esas órdenes se disponía la comisión, no sólo de atentados, sino también atracos—golpes económicos—los llaman ellos—. La mayoría de los encartados fueron milicianos rojos y actuaron en el «maquis» francés, habiendo penetrado recientemente en España con órdenes concretas para actuar aquí.

Después se procedió a leer las declaraciones de los procesados, en las cuales se confirma que los autores materiales del asesinato de los dos camaradas en los Cuatro Caminos fueron Félix Plaza y José Carmona, los cuales utilizaron grandes revólveres blindados.

Domingo Martínez quedó en la puerta del edificio de Falange de los Cuatro Caminos, y Dionisio Magdaleno, Jesús del Alamo y Tomás Jiménez se quedaron vigilando la calle.

El jefe era Vitini, el cual les ordenó que asesinaran a cuantos encontraran en el centro falangista.

Félix Plaza perteneció a la brigada del «Campesino» hasta última hora, huyendo a Francia cuando nuestros soldados liberaron Cataluña. En Francia ingresó en

# ADOLFO HITLER DIRIGE PERSONALMENTE LA DEFENSA DE BERLIN

## Todo hombre válido está luchando con gran heroísmo contra numerosas fuerzas soviéticas

LONDRES, 23.—La Radio alemana—dice la agencia Réuter— anuncia la presencia de Hitler en Berlín. Reproduce estas palabras de un llamamiento hecho por Goebbels: El Führer ha decidido permanecer en estas horas en la capital del Reich. Así lo anuncia al pueblo alemán y al mundo entero. Esta es también la adecuada respuesta a los medios traidores que los bolcheviques utilizan en su lucha contra nosotros.

«Radio Oslo—continúa la agencia Réuter— declara, con referencia al anuncio hecho al pueblo alemán a través del sistema radiofónico del Reich: Hitler está en Berlín, dirigiendo en persona la defensa contra el asalto de la masa bolchevique.

Ulteriormente—termina la información británica— la Radio

alemana declaró que el personal de destinos del Ejército alemán está tomando parte, pistola en mano, en la batalla por la capital; todo hombre válido está luchando; los motoristas manejan las armas antitanques.»—EFE.

«Ni Berlín ni Praga se pueden abandonar o rendir al bolchevismo

LONDRES, 23.—Hitler se encuentra en Berlín, permaneciendo en la línea de fuego, según ha anunciado la Radio alemana de Hamburgo.

La misma estación emisora agregó: «Hay dos posiciones que nunca debemos abandonar o rendir al bolchevismo, que son Berlín y Praga, pues, de lo contrario, Europa se halla perdida. Esta razón ha decidido al Führer a permanecer en Berlín.»—EFE.

«Berlín sigue y seguirá luchando»

LONDRES, 23.—«Los hombres del Volksturm y los muchachos de las Juventudes Hitlerianas dan muestra de una actitud ejemplar al apoyar la defensa de la capital del Reich», dice la radio alemana, según noticias de la Agencia United Press. «Berlín—agregó la emisora—sigue y seguirá luchando; Berlín tiene fe en el Führer.»—EFE.

A cuatro kilómetros del centro de Berlín

LONDRES, 23.—Los tanques rusos se encuentran en Mariendorf, a poco más de cuatro kilómetros al sur de la Potsdamer Platz, de la capital del Reich, y en Lichterfelde, a unos seis kilómetros al suroeste de la misma plaza, según noticias de la Agencia United Press, atribuidas a la radio alemana.—EFE.

Las tropas rusas han irrumpido en Berlín

LONDRES, 23.—Oficialmente se anuncia en Moscú que las tropas soviéticas han irrumpido en la capital alemana. En su ofensiva lanzada desde sus cabezas de puente de la orilla occidental del Oder—dicen—realizaron un avance de sesenta a cien kilómetros y ocuparon Francfort del Oder, Wandlitz, Oranienburgo, Birkenwerder, Pankow, Friedricha-

leno, Jesús del Alamo y Tomás García. Solicitó treinta años de reclusión para Fernando Rodríguez y doce años y un día para la mujer del guardia Casin, Rufina Murillas.

Informó después ampliamente el defensor, quien solicitó del Consejo que las penas pedidas por el fiscal quedasen reducidas: las de pena de muerte, a treinta años; las de treinta años, a veinte, y la mujer, absuelta.

El fiscal elevó a definitivas sus conclusiones primeras, haciendo la aclaración que la pena de muerte para José Carmona, por sus múltiples antecedentes criminales anteriores a la guerra española, fuese ejecutada a garrote vil.

La causa quedó lista para sentencia a las siete de la tarde.

La sentencia no se hará pública hasta que la apruebe el Capitán General.

felde, Karlshorst, Kopenick y Henningsdorf.—EFE.

En tres suburbios de Berlín

LONDRES, 23.—La agencia Reuter recoge una información de la Radio alemana, según la cual los tanques soviéticos han penetrado en los distritos berlineses de Teltow, Lichtersfelde y Mariendorf.—EFE.

La capital del Reich, rodeada en las tres cuartas partes

LONDRES, 23.—La agencia United Press comunica que el punto más occidental alcanzado por las fuerzas soviéticas que atacan Berlín es Henningsdorf, y el punto más meridional es Teltow. Entre estos dos lugares media una distancia de 27 kilómetros. Las noticias de «radio» alemanas han indicado que los bolcheviques se encuentran también en los alrededores de Belitz, todo lo cual hace suponer que la capital del Reich se encuentra rodeada en las tres cuartas partes de su perímetro.

Las informaciones procedentes de Moscú señalan que los avances en el interior del casco urbano berlineses miden cinco kilómetros por término medio.—EFE.

Llegan refuerzos a Berlín

LONDRES, 23.—La B. B. C. recoge informaciones de una «radio» del Norte de Alemania, según las cuales los berlineses han experimentado gran alegría durante la madrugada pasada al ver pasar por las calles de la ciudad «fuerzas reservas de contraataque procedentes del frente occidental». La gente expresaba su alborozo al paso de los tanques y de otros vehículos militares.—EFE.

«Cuerpo Libre Adolfo Hitler»

ESTOCOLMO, 23.—Una emisora de Oslo confirma que numerosas columnas rusas convergen sobre Berlín. Los soviets intentan romper el anillo defensivo que se extiende por las líneas ferroviarias. Se dice que está intacto ese sistema defensivo del corazón de la ciudad, cuya situación aproximada es entre Unter den Linden y el irente actual.

También se afirma que el Führer ha creado el Cuerpo Libre Adolfo Hitler, del cual pueden formar parte incluso las mujeres.—EFE.

En Berlín ya no hay censura

LONDRES, 23.—Noticias procedentes de Suecia anuncian que la censura de Prensa ha quedado anulada en Berlín, siendo la noche del sábado la primera ocasión que han tenido los corresponsales suecos de enviar sus reportajes y crónicas con entera libertad, según comunica la United Press.

Otro llamamiento de Goebbels. «El Führer ha reunido todas las fuerzas para oponerlas al bolchevismo»

BERLIN, 24.—El gauleiter y comisario de Defensa de Berlín, doctor Goebbels, ha dirigido esta noche un segundo llamamiento a la población civil de la capital del Reich. El doctor Goebbels puso de relieve nuevamente el hecho de que el Führer continúa en Berlín, habiéndose hecho cargo del

mando de las fuerzas que defienden la capital. A continuación dijo textualmente:

«En esta hora crítica, el pueblo alemán no olvidará la tarea, que también atañe a toda Europa, que le ha sido impuesta por el Destino. Por eso, el Führer se encuentra en Berlín, en la línea principal de combate, que tiene un carácter político además del militar. Esta hora figurará en la historia con los caracteres indelebiles de las más grandes fechas que recuerdan los pueblos. La decisión que recaiga será de incalculable importancia no sólo para Alemania, sino también para Europa entera. Por esta causa Adolfo Hitler—termina diciendo el llamamiento—ha reunido en Berlín todas las fuerzas de que dispone, para oponerlas al bolchevismo.»—EFE

### Acto solemne en Toledo

TOLEDO.—La Real Academia de Bellas Artes y Ciencias Históricas, de Toledo, ha celebrado en la Sala Capitular de aquel Ayuntamiento, una solemne sesión presidida por el ministro de Asuntos Exteriores y el arzobispo primado señor Plá y Deniel. En dicho acto el ministro, señor Lequerica, hizo entrega a varios académicos toledanos de los nombramientos de miembros de honor del Comité Cultural de Buenos Aires.

### Viajes de ministros

SEVILLA.—El señor Girón hizo entrega de las llaves del primer grupo de casas que se construyen en el pueblo de Mairena.

El señor Peña ha visitado las obras de prolongación del ferrocarril a Sierra Nevada desde Maitena (Granada).

### El embajador de España en el Vaticano gravemente enfermo

Ha recibido el Santo Viático

CIUDAD DEL VATICANO, 23.—La estación emisora de Radio Vaticano acaba de radiar la siguiente nota, publicada en el periódico de la Ciudad del Vaticano, acerca de la salud del embajador de España en la Santa Sede, don Domingo de las Barchenas:

«Las condiciones de salud de S. E. don Domingo de las Barchenas, embajador de España ante la Santa Sede, enfermo desde hace algún tiempo, se ha complicado hace poco al presentarse una bronconeumonía. El distinguido diplomático, que es un fervoroso católico, ha pedido, en plena posesión de sus facultades, y ha recibido esta mañana, los Sacramentos, recibiendoos con edificante piedad de manos del párroco de Santa Andrea. El Santo Padre ha enviado a S. E. una especial bendición apostólica.

Muchas personalidades eclesásticas y seglares se interesan constantemente por el enfermo, admirando con cuánta lucidez de mente sigue ocupándose todavía de su alto oficio. Es unánime el deseo de que pronto pueda superar las insidias del mal y volver a su fecundo trabajo.

A última hora se ha iniciado una ligera mejoría en el estado del ilustre enfermo.—EFE.



## Congreso Agrario Regional del Duero

Fruto de una política

por MARTIN AREVALO.

Solamente del régimen Nacional Sindicalista podía esperarse la decisión de convocar un Congreso Agrario de las colosales ambiciones que este del Duero revela en orden a una comprensión total de los problemas del agro castellano para poder lograr la redención de los trabajadores del campo, tanto como la recta ordenación del mercado de productos en beneficio de los consumidores.

La política falangista, inspirada en los postulados de Justicia Social que han tomado realidad y cuerpo a través de diversas entidades en nuestra Patria y han llegado consoladoramente a los últimos rincones de nuestras tierras, solicita un día en resolver el más no problema que planteaba el azote de la escasez, no puede serlo menos hoy que la vida se halla mucho más nivelada, y desde luego muy por encima a la actualidad económica de la mayor parte de las naciones. Y para mejor cumplimiento de ese deber primordial del gobernante de propugnar el progreso, en medio de esta paz que al Caudillo debemos, se trabaja activamente al servicio del campo para mejorar su producción, mejorando las condiciones del cultivo a fin de hacer grata su tarea a los campesinos: trabaja la técnica en el estudio de cuestiones difíciles hoy como la de transportes, las de abonos y enmiendas, las de adaptación al medio de semillas seleccionadas...

Muchos ensayos aislados se han hecho en nuestros campos para

ver de conseguir con la máxima economía los máximos rendimientos. Pero nunca se había oficialmente atacado la cuestión con el volumen de este intento que en el Congreso Agrario Regional del Duero se apunta. Con entusiasmo inigualado concurren al estudio de las posibilidades agrícolas, autoridades, jerarquías y técnicos, hallándose representados los agricultores y ganaderos por medio de los mandos sindicales correspondientes, además de por los jefes de aquellos organismos que por su función tienen el ineludible deber de velar por los intereses de los labradores y de aquellos a quienes dedican el producto de sus afanes, que dados por entero a otros servicios que la comunidad nacional reclama, reciben del campo como todo hombre el necesario sustento a los fines vitales.

En esta laudable iniciativa vallesolana de convocar el Congreso Agrario Regional del Duero se aprecian múltiples detalles de la armonía que rige la política falangista, hermanando en comunes empresas los esfuerzos de los valores de la región castellano-leonesa. Por esto se ha de admirar la iniciativa en sí y en sus fines, pero sobre todo es admirable el espíritu españolista que se ha impreso a la magna Asamblea y que ha llegado a merecer que el Caudillo aceptara la presidencia de honor de la misma. El éxito es seguro, si a través de lo que vemos en Avila, podemos apreciar lo que en otras provincias sucede. Todo ello es el fruto de una política que pone por encima de todo el supremo interés de la Patria.

# La batalla grandiosa y terrible DE BERLIN

## Con feroz encarnizamiento se defiende la capital del Reich

BERLIN, 23.—(Del correspondiente de guerra de la Agencia Transocean, Friedrich Reinberger).—La batalla de Berlín es la más grandiosa y terrible de cuantas se recuerdan en la historia por lo que concierne a la dureza y encarnizamiento de los combates. Contingentes verdaderamente enormes de hombres y material luchan furiosamente. Los alemanes se defienden hasta el límite y quebrantan cuanto es posible al enemigo, que busca la decisión de esta guerra en la capital alemana. No obstante, las declaraciones de los prisioneros reflejan el temor que existe en el campo enemigo de que después de una eventual ocupación de Berlín la guerra no esté terminada, ya que no se oculta que una resistencia tan fanática como la que ofrece el pueblo alemán está inspirada por un espíritu que no conocen más lema que el de vencer o morir.

Los bombardeos aéreos, el fuego continuo de la artillería pesada, la lluvia de granadas y de proyectiles de todos los calibres, la actividad de los tanques y de todas las armas mortíferas forman una sinfonía infernal, en la que se pone a prueba el temple de los alemanes, que se debaten en una trágica situación. Precisamente el conocimiento del grave instante endurece física y corporalmente a todos los alemanes para proseguir la lucha a todo trance.

Y es así, porque todos saben que la capitulación constituiría algo más horrible que todo para la nación y el pueblo. Este es el «leit motiv» de la gran lucha y de las hazañas y actos heroicos realizados hasta donde es humanamente posible. Por ejemplo, en un sector al este de Berlín, las unidades de un Cuerpo nacional de asalto se han mantenido en el terreno de su defensa con un tesón que raya en lo inconcebible y una moral de lucha sin par.

En este sector, situado cerca de un conocido lago a las orillas de Berlín, sólo unos centenares de hombres han contenido una avalancha masiva de los rusos, los cuales perdieron ríos de sangre en la embestida. Los mismos Mandos rusos, a juzgar por lo que han dicho los servicios de información rusos, quedaron estupefactos ante un heroísmo y un sacrificio tan grandiosos.

El Spree, cuyo cauce atraviesa Berlín, está rematado cerca de dicho sector por un túnel construido bajo las aguas. Este túnel se ha convertido en un arsenal de armas peligrosas y eficaces, que están a disposición de los combatientes germanos.

Por esta zona, pese a todos sus esfuerzos, los rusos no han podido penetrar, ya que, además, un

servicio rápido de información observa los movimientos del enemigo. Incluso en la oscuridad de la noche está asegurado el abastecimiento de estas tropas alemanas.

En la defensa de Berlín se utilizan asimismo todas las posibilidades del terreno, como ruinas, cuevas e incluso se combate detrás de los troncos de los árboles y en las espesuras vegetales, donde a los soldados rusos que avanzan les espera la muerte segura.

Hombres de sesenta años, primitivamente parapetados, manejan los lanzallamas y los puños antitanques para abrir fuego en el momento preciso y a pocos metros de distancia contra los tanques pesados rusos. Centenares de «T-34» se hallan convertidos en montones de chatarra en las proximidades de Berlín.

Hombre con hombro con estos viejos luchadores están los jóvenes alemanes que han tomado también las armas en los momentos de peligro. El pueblo berlinés en masa se ha levantado en armas, batiéndose fieramente contra las masas asiáticas que asaltan la capital.

El enemigo también tiene un límite de fuerzas, y esta enorme contribución de sangre indudablemente resentirá su poder. Y esto es tanto más seguro cuanto que el Ejército alemán y el pueblo no aprecian en la batalla de Berlín el final de la contienda.—EFE.

### Parte alemán

LONDRES, 22.—Radio Londres facilita el siguiente texto del parte de guerra alemán de hoy, traducido una emisión de servicio radiofónico interior del Norte de Alemania:

«La estación ferroviaria de Kopenick, que había sido perdida, se encuentra nuevamente en nuestro poder. Ha sido eliminada la penetración enemiga en la avenida de Prenzlau. Al norte de la ciudad, las vanguardias rusas atacantes avanzaron.»

En la región de Francfort y del Alto Oder prosigue la lucha alterna. En el saliente de Billau fueron rechazados en general los ataques efectuados por importantes efectivos enemigos contra nuestras líneas defensivas. La aviación apoya a las fuerzas terrestres del adversario. La lucha prosigue en una de las brechas abiertas por los rusos.—EFE.

Los cosacos en el centro de la ciudad, dice el «Daily Express»

LONDRES, 23.—Tanques rusos y fuerza de caballería cosaca luchan en el centro de la capital de

Alemania, según comunican al «Daily Express».—EFE.

La United Press recoge un rumor llegado a Estocolmo

ESTOCOLMO, 23.—Rumores llegados a esta capital, dan cuenta de que anoche se realizaban gestiones para negociar el cese de las hostilidades en la capital del Reich, anuncia la Agencia «United Press».—EFE.

### Hitler en Berlín?

LONDRES, 23.—Hitler se encuentra en Berlín, permaneciendo en la línea de fuego, según ha anunciado la radio alemana de Hamburgo.

La misma estación emisora agregó: «Hay dos posiciones que nunca debemos abandonar o rendir al bolchevismo, que son Berlín y Praga, pues de lo contrario Europa se halla perdida. Esta razón ha decidido al Führer a permanecer en Berlín.»—EFE.

### ES MUY JUSTO:

Te afanas por conseguir con tu trabajo una remuneración suficiente para atender a las obligaciones familiares. No es menos precisa prever el descaño de tus últimos años. Afíllate en el Instituto Nacional de Previsión al Subsidio de Vejez.

### Nota deportiva

Deportivo Recreo, 1.-Deportivo San Segundo, 2

El partido celebrado el domingo, a las diez y media de la mañana en el campo del Avila F. C. entre los equipos infantiles Recreo y San Segundo, fué un partido reñido y en el que se vió la clase de los muchachos del Recreo por su penetración; en cuanto a San Segundo sobresalió su juego rápido, empuje y facilidad en el remate.

### Alineaciones

Recreo.—Artigas I; Cornejo, Navas; Ripoll, Chaquera, Manolo; Calero, Vivero, José, Cornejo y Artigas.

San Segundo.—Pablo; Orgaz, Enrique; Antolín, Arsenio, Blázquez; Perico, Marcos, Matamala, Luis y Alberto.

Se distinguieron por el Recreo la defensa así como Chaquera y José.

Y por San Segundo destacaron principalmente Orgaz, Matamala y Arsenio. Y aunque con algunas indecisiones Enrique, Blázquez y Marcos.

U. V. E.

## Grandes existencias y variado surtido de

ARADOS DE  
NORIAS DE  
PRENSAS DE  
TRILLADORAS DE  
AVENTADORAS DE  
CALZOS Y BUJES DE  
DE LA FUNDICION DE

# ALAEJOS

Catálogo gratis. Pedidos a Hijo de Jorge Martín, Alaejos, Valladolid

## Bajó la carne de membrillo

Legítima de Puente-Genil, a 18,00 pesetas kilo!  
En la Casa de los Caramelos de LUIS R. CALVO  
San Millán, 2.—Entre la Frutería y Casa Pata

### La B. B. C. anuncia

NUEVA YORK, 23.—Menos de 16 kilómetros separan las fuerzas rusas de las del primer Ejército norteamericano en Alemania meridional, según ha anunciado la B. B. C. de Londres.—EFE.

## Alarma en Roma

### Ante el cruce de la frontera italiana por los soldados franceses

ROMA, 22.—La entrada de tropas francesas en varias regiones del noroeste de Italia suscita cierta ansiedad en los círculos políticos romanos, dice un enviado especial de la agencia Reuter. Hace algunas semanas se supo que los franceses habían cruzado la frontera por el más pequeño de los pasos de San Bernardo, y ahora, la radio parisiense anuncia un nuevo cruce.

Estos movimientos tienen un significado y no obedecen solamente al deseo de liquidar a los núcleos dispersos de soldados alemanes, sino que parecen indicar el deseo de los franceses de intervenir en la ocupación aliada de Italia—dicen los círculos en cuestión—. La región de los pasos de San Bernardo y del valle de Aosta, aun cuando alberga muchos habitantes de habla francesa pertenece a la corona italiana desde hace muchísimos siglos.—EFE.

### Resumen meteorológico mensual

Avila, marzo 1945

Temperaturas:  
Media mensual, 7,7.  
Máxima media, 14,7.  
» absoluta, 19,4 (día 31).  
Mínima media, -0,6.  
» absoluta, 5,3 (día 7).  
Humedad relativa media, 56 %.  
Tensión media del vapor, 4,9 mm.  
Evaporación media, 6,5 mm.  
Presión reducida media, 672,3 mm  
Días de lluvia, 2.  
» » inapreciable 1.  
Lluvia total, 8,6 mm.  
» máxima en un día, 5,7 (día 24)  
Días de rocío, 4.  
» » escarcha, 5.  
» » tormenta, 1.  
» » granizo, 1.  
» despejados, 15.  
» nubosos, 13.  
» cubiertos, 3.  
Horas de sol despejado, 272.  
Vientos dominantes, S (22 %).  
Recorrido medio del viento, 235 Km. por día.  
(Facilitado por la Estación Meteorológica del Instituto Nacional de Enseñanza Media).

Aire, mar, playa, montaña, sol, verano en las Residencias de «Educación y Descanso». 10 días, 50 pesetas. Informes en la Jefatura Provincial de «Educación y Descanso». Pedro Dávila, número 2.

¡No dejes caer tu limosna en mano desconocida, que, en muchos casos, no es la más necesitada! Entrégala al Secretariado parroquial de Caridad, que conoce bien las desgracias ajenas.

Lea Ud. EL DIARIO DE AVILA

## ¡¡¡CERVANTES!!!

Tu nombre preclaro, Miguel de Cervantes, en nuestros blasones es timbre de gloria: tu ingenio y talento resultan triunfales de todos los siglos brillando en la Historia.

Tu donosa pluma creó al Caballero que siendo jinete de su Rocinante con vieja armadura y fiel escudero desfaciara entuertos en lucha constante.

A las letras patrias donaste un tesoro con tu «Don Quijote», que en páginas de oro refleja a la raza en un bello canto.

Y fuiste soldado mostrando que eras fecundo en ingenio y hazañas guerreras. ¡¡Llor a ti, insigne Manco de Lepanto!!

El Caballero del Arco Mariscal.

## Cortes Españolas

En el «Boletín Oficial de las Cortes» número 88, se publica el proyecto de ley por el que se regula la exacción del arbitrio municipal sobre el producto neto a las Compañías anónimas y comanditarias, por acciones no gravadas en la contribución industrial y de comercio cuando se trate de Compañías de Navegación.

También publica otro proyecto sobre concesión del retiro voluntario, en las condiciones que se señalan y con carácter excepcional, a los oficiales y suboficiales de la Legión y de las fuerzas regulares indígenas.

Para dictaminar el primer proyecto, han sido designados ponentes los señores Escario, Fernández Valladares, Pinilla, Ruiz García y Zuazagóitia, y para el segundo, los señores Millán Aray, Soláns y Valdés. También se publica la adscripción del señor Mestre Fernández a la Comisión de Hacienda y nombrándole ponente en el decreto ley que autoriza al Gobierno para adquirir acciones de soberanía de la Telefónica. Por último, se publica el alta de procuradores de don Antonio Moreno García y don Salvador Robles Trusba, jefes de los Sindicatos de la Ganadería y Madera, respectivamente.

## Se venden 480 metros de terreno

en primera línea de San Roque. Dirigirse a Carretera Nueva 20, pral., derecha.

## AVISO

(Tapicero) Arreglo muebles, coches, automóviles y de niño y se cortan fundas y cortinajes. Voy a domicilio si si quieren. Bajada de San Jerónimo, 2 1.º Avila. Teléfono 110.

## Se vende calefacción completa con caldera Roes grande, tubería, 11 radiadores con 100 elementos.

Dirigirse a Carretera Nueva, 20, pral., derecha.

## HERNIADOS

El aparato PROPULSOR AUTOMATICO HERNIPLA para la contención de las hernias, eventraciones, estómago caído, riñón movable, se adapta al cuerpo sin producir la menor molestia, ejerce sus presiones sin tirantes bajo nalgas, sino por medio del regulador automático que permite graduarla y fijarla en la dirección conveniente.

VISITA en AVILA: el día 26 en el Consultorio del Dr. Juan Muñoz de la Flor, calle Gimena Blázquez, núm. 3. bajo su prescripción facultativa. Visita de 10 a 2 solamente. Construcción y despacho GABINETE ORTOPEDICO HERNIPLA, Avenida José Antonio, 536, Barcelona.—(Censura Sanitaria núm. 3.083).

PRODUCTOR: El Caudillo protege tu ancianidad con el Subsidio de Vejez. Procura que esta Ley Social se cumpla íntegramente y sin desmayos.



# Importantes actos sindicales en Sotillo de la Adrada, Cebreros y las Navas del Marqués

## En cada una de estas Delegaciones Comarcales se concentraron centenares de productores

### Imposición de la Medalla de la Vieja Guardia a tres camaradas falangistas de Cebreros

Continuando la cadena de actos sindicales que semanalmente se celebran en nuestra provincia, el excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, camarada Luis Valero Bermejo, visitó las comarcales de Sotillo de la Adrada, Cebreros y Las Navas del Marqués acompañado del señor presidente de la Excm. Diputación Provincial y delegado de la Vieja Guardia, camarada Francisco A. Abella; delegado de la Vicesecretaría de Educación Popular, camarada José Mayoral; delegado provincial del Frente de Juventudes camarada José Ignacio Sordo, del camarada Angel Ruiz Ayúcar y de los vicesecretarios de Ordenación Social y Económica de la C. N. S. camaradas Pedro Revuelta y José Manuel Gutiérrez Abello.

Las Falanges locales concentradas aprovecharon la visita de la primera autoridad provincial y sus acompañantes para hacer demostración de su fe falangista y su entusiasmo y adhesión al Caudillo. Fueron celebrados asimismo otros actos falangistas que más adelante enumeramos.

#### En Sotillo de la Adrada

En Sotillo de la Adrada, donde llegaron las jerarquías a las 10,30 de la mañana, esperaban a éstas todas las autoridades comarcales y locales, mandos sindicales y de la Falange y Ayuntamientos y jerarquías de los ocho pueblos circunvecinos allí concentrados. En la entrada del pueblo cubierta materialmente por la masa del vecindario la banda de cornetas y tambores del Frente de Juventudes local anunció su llegada interpretando una marcha, y una vez constituida una imponente comitiva se trasladaron a la iglesia parroquial donde el jefe provincial oyó una misa rezada acompañada de todos sus mandos. Esta misa fué oficiada por el R. P. Julio, dominico.

A continuación y desde una tribuna magníficamente montada ante la portada del templo se procedió a la entrega de guiones de las Hermandades Sindicales del Campo y entrega de credenciales a los miembros de la Junta rectora y del Gremio mixto madero resinero, recientemente constituido. Previamente las ocho enseñas de las Hermandades fueron bendecidas por el padre dominico citado.

Seguidamente dirigió unas palabras realizando el acto celebrado el camarada Francisco A. Abella, cerrándolo el jefe provincial del Movimiento con las consignas que deben ser tenidas en cuenta por todos los productores y trabajadores del campo.

La Centuria de las Falanges Juveniles de Franco «Juan Vicente Rodríguez» desfiló a continuación

ante su jefe provincial cantando marchas de Juventud.

Toda la organización de tan destacado acontecimiento fué perfectamente montada, contando con el apoyo de todas las autoridades y vecinos de Sotillo la Delegación Comarcal Sindical, cuyo delegado, recientemente nombrado, demostró la capacidad de organización que posee haciendo honor a la confianza que en él deposita el mando.

#### En Cebreros

Seguidamente las autoridades provinciales se dirigieron a Cebreros, donde llegaron a medio día. Al igual que en la anterior comarcal esperabanlas todo el vecindario sin excepción a cuyo frente se hallaban las autoridades y jerarquías de los pueblos concentrados. La Banda de música del Frente de Juventudes a la cabeza de la centuria de las Falanges Juveniles de Franco «San Fernando» fué revistada por el excelentísimo señor gobernador entre las aclamaciones de los presentes enervorecidos.

A continuación toda la comitiva se trasladó a un espacioso local de la villa que, magníficamente instalado, debería ser marco del acto nacional-sindicalista. Este se hallaba materialmente inundado de público y camaradas de todos los pueblos limítrofes hasta tal punto que una masa enorme de vecindario tuvo que escuchar el desarrollo a través de los micrófonos instalados en la calle.

Iniciado el acto y ante todos los circunstantes que lo presenciaron con emoción, el jefe provincial de la Falange impuso la Medalla de la Vieja Guardia a tres camaradas de la primera hora en Cebreros, que fueron aclamados por sus convecinos.

Seguidamente el párroco bendijo los guiones de las seis Hermandades reunidas, pronunciando breves palabras de salutación el delegado comarcal sindical que dió paso a las frases que el camarada Francisco Abella y el excelentísimo señor gobernador civil pronunciaron después.

Seguidamente el camarada Valero Bermejo visitó la parroquia y la villa.

#### En las Navas del Marqués

Trasladados éstos a Las Navas del Marqués, donde llegaron a las 5 30 de la tarde, se iniciaron los actos en esta Comarcal, viendo los mandos visitantes ante el Santo Cristo de Gracia, cuya ermita se halla a la entrada del pueblo. La calle principal, de gran longitud, se hallaba materialmente envuelta en gallardetes nacionales y del Movimiento que daban un aspecto de inusitada y extraordinaria fiesta. La Banda de música del Frente de Juventudes, la centuria de las Falanges Juveniles de Franco «Pedro Dávila», las Juventudes y la Sección Femenina, así como la totalidad de falangistas y vecinos del pueblo de Las Navas, siguieron a la primera autoridad hasta la plaza Mayor, donde se hallaba instalada una tribuna destinada a los actos sindicales.

Formaron ante ésta los portaguiones de las tres Hermandades Sindicales y del guión de la Centuria del Frente de Juventudes, que fueron bendecidos por el señor párroco, procediéndose al igual que anteriores y similares actos, a la entrega de credenciales a las juntas rectoras y al gremio resinero-maderero constituido. Después, y ante la expectación de los circunstantes, el jefe Local del Movimiento dirigió a todos unas palabras de estímulo y fe falangista en los destinos de España guiada por el Caudillo, siguiéndole a continuación el delegado Comarcal Sindical, que remarcó la importancia del acto que se celebraba.

Al igual que en los anteriores pueblos el camarada Francisco Abella, pronunció frases aclaratorias de la misión de las Hermandades Locales, y el jefe Provincial dictó las consignas de la labor sindical.

Terminado éste se trasladó al nuevo Hogar Rural del Frente de Juventudes instalado en la plaza mayor de las Navas y en un edificio de dos plantas, procediendo a su inauguración, y siendo bendecido el local y entronizado el Sagrado Corazón de Jesús. Sus instalaciones constan de magníficas salas para los camaradas de las F. J. F., de biblioteca, sala de juegos, salas de reunión de mandos y local de centurias.

Después, y tras la visita de la Parroquia efectuada con detenimiento, el jefe Provincial siempre acompañado de sus mandos, emprendió su regreso a Avila. La nota simpática de estos actos, fué dada por las camaradas de las Juventudes y Sección Femenina, que no cesaron de aclamar y homenajear al Excm. Sr. Gobernador Civil con sus gritos y canciones típicas de campamentos.

#### Los discursos

Para compendiar el contenido de las palabras pronunciadas por el Sr. Presidente de la Diputación y Gobernador Civil de la Provincia en las tres comarcales, damos un extracto de sus frases:

El camarada Abella, con frase fácil inició la parte oral de los actos glosando las Hermandades Sindicales: «Debéis unir este acontecimiento—dijo—con aquel otro que se produjo en octubre, con las elecciones sindicales. Poseen tal envergadura en sus problemas económicos y sociales, cumplen un destino tan destacado en nuestra vida, que solamente ahora, al constituirse, podemos decir que

efectivamente aquellas frases de José Antonio, que tantas veces repetía para que a los españoles no se nos olvidara en su validez. «Nadie ha nacido miembro de un Partido político, pero sí miembro de una familia, de un municipio, de una actividad de trabajo. Y a través de estas tres ramas, del municipio, del sindicato y de la familia, deben todos los españoles colaborar en la tarea del Estado, a las cuales el Caudillo y la grandeza de España les convocan.

Las Hermandades serán lo que sus mandos directivos quieran hacer de ellas. Os hemos dado, al montar su organización, el vehículo en el cual vais a emprender la marcha, no fácil y ya resuelta sino durísima y en muchos casos semi-insuperables. De vosotros depende que el vehículo marche por el buen camino, que los problemas que el campo tiene planteados y más en estos momentos en que España tiene que bastarse a sí misma, consecuencia de la guerra mundial, puedan ser resueltos, se conozcan y se discutan ante los Organismos superiores del Estado y sean comprendidos y disfrutados en su solución por todos los encuadrados en vuestra Hermandad local. Que el afán de justicia social que preside todo el pensamiento de la Falange sea un hecho y que podamos poco a poco dar a los españoles y especialmente a esos españoles del campo, tan olvidados hasta ahora, un mejor medio de vida, que les permita vivir como hombres. Las Hermandades Sindicales tienen una misión bien definida, pero esa misión se realizará si sus hombres son de una moralidad intachable y sin mácula hasta la exageración, aunque exageración no cabe en cuestiones de honradez». Exortó a continuación a todos los miembros de las juntas directivas al más estricto cumplimiento de las órdenes del Mando, terminando entre nutridos aplausos.

#### El jefe provincial del Movimiento

El camarada Valero Bermejo anunció con su voz autorizada y convencida que iba en breves palabras a dar las consignas que toda Hermandad Sindical, que todo español amante de su Patria debe tener presentes en este momento:

«Desde que la Falange proclamó la unidad entre todos los hombres, clases y tierras de España por boca de José Antonio, desde que el Caudillo nos dió el día de la terminación de nuestra Cruzada de Liberación la consigna terminante de Unidad, debe ser nuestra única guía el conseguir que esa unidad sea un hecho en el que se base la fortaleza y grandeza de la Patria. Y las Hermandades Sindicales son un paso más a esa unidad. Solamente por esto ya cobran extraordinaria importancia; el mando sindical tiene tal magnitud de problemas a resolver, debe presidir en él tal afán de justicia, que su tarea ha de hacerle sacrificar no solamente en muchas ocasiones su propia comodidad y beneficio, si no sus intereses propios para revestirlos en favor de los intereses comunes. Quizás en alguno de vuestros corazones haya en estos momentos por el desarrollo de los acontecimientos albergada la duda respecto a nuestra misión y destino. Pero aquellos que así se encon-

trarán puede saber que están equivocados.

Hoy más que nunca la fortaleza de España y de la Falange es férrea y firme. Su labor ha sido ingente; el Caudillo, su Jefe Nacional, recogió una España rota y deshecha por nuestra lucha de tres años, una economía arruinada y maltrecha para convertir nuestra Patria en un lugar de paz y en un afán de floreciente vida. Y no solamente eso, sino que legisló tan avanzadamente que en estos momentos nos hallamos ante el planteamiento de los problemas sociales que preocupan al mundo a la cabeza de cualquier país que presumiera de ello. Y esto debe de avanzar toda duda; si los equivocados a quienes nosotros abrimos los brazos sin esperar a que ellos nos lo pidieran todavía no quisieron persuadirse, es culpa de ellos y no nuestra. En España caben todos los españoles con buena voluntad, amor a su Patria y afán de trabajo. Disponemos de la libertad inmensa de los hombres, porque a nadie se sojuzga y la Falange proclamó siempre como base de su idea política al hombre como portador de valores eternos, libre para el bien, no para reanudar otra vez—que eso ya se dirimió el 1.º de abril de 1939—una libertad llena de odios, de rencores y de luchas.

Tenéis en vuestras manos unos órganos de lucha que debéis aprovechar. Porque la Hermandad ha de ser eso para vosotros y a través de las cuales hagáis partícipes al Caudillo de vuestras preocupaciones y problemas para que sean resueltos. Hemos buscado lo bueno, lo mejor de la Justicia social y no estamos de espaldas a lo que de bueno haya en otras partes del mundo. Pero en estos momentos tenemos que reafirmar categóricamente que nunca podemos encontrar nada de ello, de digno y de cristiano, en aquello que quisieran darnos los traidores a sueldo de Rusia. España tomó su decisión y esta será mantenida con nuestra actitud, nuestra voz y nuestros pechos nuevamente si fuera preciso. Eso lo confunden algunos con debilidad; porque nuestra decisión es a la vez generosa y hemos esperado siempre para que formen en nuestra tarea de la Unidad, la Grandeza y la Libertad de España a todos aquellos españoles que tengan con nosotros la misma unidad de corazón y el mismo afán. Vais a encontrar problemas difíciles de resolver; debemos todos unidos solucionar aquellos que no fueron planteados ni re-

sueltos. Todo ello nos lo exigen España, el Caudillo y la sangre de tantos y tantos camaradas caídos que dieron su vida porque en España brillara de una vez y para siempre la Justicia.

Las palabras del jefe provincial fueron interrumpidas en diversas ocasiones por cerradas aclamaciones de sus oyentes, aclamaciones que se prolongaban largamente al finalizar sus palabras.

A continuación, en todos los actos fué cantado el «Cara al Sol» dándose los gritos de ritual. Merece reseñar que durante el momento de ser cantado en Cebreros todos los asistentes vibraron de extraordinaria emoción en un ambiente caldeado de auténtica fe falangista.

Una vez más nuestra provincia sintió agradecimiento a la obra del Caudillo, y el pueblo de Castilla recibió la sabia joven de nuestros postulados. Unos actos más celebrados, que han de convertir a la provincia de Avila en magnífica comunidad de afanes por el servicio de España.

### Hijo de la Fuente Piedrahíta (Avila)

GUADAÑADORAS para hierba últimos modelos reforzados, tamaños de 3 1/2 y 4 pies. Afiladoras de agua o esmeril. Arados vertederos y piezas repuesto, de interés para los labradores por el descuento que he de concederles.

### COMPRO

alternadores, motores Diesel gas y vapor. Escríbame Apartado 447 Bilbao.

### Patentes Marcas AGENCIA OFICIAL

R. RIVAS, Madrid  
J. Cejudo Balmaseda DELEGACION  
Duque de Alba, 6, pral.

### Peletería Germana

especialidad confecciones, cartidos, tintes. Precios baratísimos. BOLA 12.—Madrid.

### Reparaciones Radio

garantizadas, a petición del cliente en su propio domicilio. Avilas: Vallespín núm. 10, pral. Avila—Teléfono 54

### Se arrienda o vende

«Rompidos», en Hernansancho, al sitio de El Tablero, de primera calidad, cabida dos obradas. Para tratar con Francisco Cid, en Sanchidrián (Avila)

**Cognac sin rival.**  
**Centenario**  
**Terry**

**AGRICULTORES**  
Rastrillos respigadores. Máquinas de recolección, cultivo vinícola y de transformación de productos. Instalaciones de riego. Hijo de José Vidal, Paseo Alvarez Taladriz, 5 Teléfono 1851. Valladolid.

**LABORATORIO**  
necesita representante bien relacionado entre la clase médica y farmacéutica. Dirigirse con referencia: MALO DE MOLINA, García Morato, 4. Madrid.

**Aprenda idiomas en su casa!**

por el novísimo y sensacional procedimiento de enseñanza por correspondencia CCC, a base de discos. A cualquier hora, sin interrumpir sus ocupaciones habituales, tendrá usted en su casa un profesor nativo que le repetirá cada lección cuantas veces lo desee usted, en su pronunciación exacta. En unas semanas podrá usted hablar y escribir correctamente.

**INGLES-FRANCES-ALEMAN**  
idiomas cuyo conocimiento le proporcionará inmensas satisfacciones, y le situará ventajosamente sobre los demás.  
HAY HOY MISMO NUESTRO MAGNIFICO FOLLETO ILUSTRADO, GRATIS Y SIN COMPROMISO ALGUNO

**ACADEMIA CCC APARTADO 108 SAN SEBASTIAN**

Centenares de alumnos CCC han mejorado considerablemente su situación gracias a los estudios que realizaron en este Centro modelo de enseñanza. Pidanos la lista de los últimos diplomados... y pregúntales por CCC, la Academia que DA SIEMPRE MAS DE LO QUE PROMETE !!



## CRONICA ABULENSE

### Solemnes funerales en Candeleda por el camarada Félix García, caído en acto de servicio

El fúnebre acto fué presidido por el excelentísimo señor Gobernador Civil

CANDELEDA.—Ha tenido lugar ayer 23, en la parroquia de este pueblo solemne funeral por el eterno descanso del alma del camarada Félix García, caído en acto de servicio. Un coro escogido de voces cantó la Misa Gregoriana de Requiem, oficiando el señor cura párroco. Presidieron el excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento; el teniente coronel jefe de la Guardia Civil de la Comandancia de Avila, y el delegado provincial

del Frente de Juventudes, acompañados de las jerarquías y autoridades locales y vecindario de Candeleda. Asistieron dos Falanges de militantes de Arenas de San Pedro, una de Guisando y otra de Poyales del Hoyo.

Terminó el fúnebre acto desfilando las fuerzas falangistas ante las autoridades, cantándose el «Cara al Sol» y dándose las consignas de «Presentes» ante la Cruz de los Caídos.

El acto revistió gran solemnidad y emoción patriótica.

### Importante acontecimiento para Avila

El jueves se efectuará la colocación de la primera piedra del Colegio de Huérfanos de Ferroviarios

En los terrenos denominados «La Encarnación» se verificará el próximo jueves el solemne acto de colocar la primera piedra del Colegio de Huérfanos de Ferroviarios, acontecimiento de extraordinario relieve en la vida abulense, y al cual debe dar prestando con su asistencia todo el vecindario de Avila, que por nuestro conducto queda invitado a este acto.

A las doce, previa su bendición, se colocará la piedra ante la presencia de autoridades y jerarquías y alto personal de la RENFE. La música ejecutará en este momento escogidas composiciones.

A las cuatro y media de la tarde se proyectará en el Teatro Principal la película de los niños en el Colegio, para lo cual pueden recogerse gratuitamente las invitaciones en la Estación.

Es de esperar que el pueblo abulense preste a este importantísimo acto el calor de su entusiasmo con su presencia, que será expresión de favorable acogida y simpatía popular para el Colegio en que los niños huérfanos de ferroviarios han de convivir con nosotros y admirar en su educación la incomparable historia de las grandezas inmortales de este pueblo hidalgo y caballero.

La persona que haya extraviado un bolsillo puede recogerlo en la droguería de Celso Lumbreras.

### Aniversarios

Se cumple el segundo aniversario del fallecimiento de don José García Gómez, médico de esta ciudad. Por el eterno descanso de su alma se dirán misas en la parroquia de San Juan, los días 25, 26 y 27, a las nueve.

—Con motivo de cumplirse el tercer aniversario del fallecimiento de don Bernabé Pérez Bernaldo de Quirós, se están celebrando sufragios en la parroquia de San Juan, por el eterno descanso de su alma.

—Asimismo se cumple el primer aniversario de la muerte de doña Andrea García Jiménez. Por el bien de su alma se ha celebrado un solemne funeral en la iglesia de Santiago Apóstol.

Reiteramos nuestro pesar a los familiares de estos finados que en paz descansen.

### La imagen de la Virgen de Sonsoles saldrá mañana para su Santuario, a las cinco de la tarde

El último acto de la Rogativa de la Virgen tendrá lugar mañana en la Catedral con una misa cantada a las diez de la mañana.

Por la tarde, a las cinco, saldrá en procesión la imagen, acompañada del Excmo. Cabildo Catedral, y en la calle de San Segundo tendrá lugar la despedida de autoridades, celebrándose la tradicional ofrenda de cera por el Ayuntamiento de Avila. Terminado este acto, seguirá la procesión hacia la Ermita, deteniéndose antes en los conventos de la Magdalena y Gracia. En Sonsoles se terminarán los cultos con el cántico de la Salve.

### Sociedad Filarmónica Abulense

Mañana, miércoles, a las ocho de la tarde tendrá lugar en el Teatro Principal el XXX concierto conforme al siguiente programa:

I  
Pastoral y Capricho; Scarlatti-Taüsig.

Sonata en do mayor op. 53 (Aurora); Beethoven.

Allegro con brio.

Introducción. Molto Adagio.

Rondó. Allegretto moderato.

II

Chopin

Balada 1.ª en sol menor.

Nocturno en do sostenido menor (obra póstuma).

Vals número 11 en sol bemol mayor.

Tres escocesas.

Polonesa ob. 53 en la bemol mayor.

III

Quejas o la Maja y el Ruiseñor (Goyescas); Granados.

Orgía (Danza fantástica), Turina

Córdoba; (Albéniz).

Danza del terror de (El Amor Brujo); Falla.

Rapsodia húngara número 6; Liszt.

José Cubiles

es miembro de número de la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando.

Por el Gobierno español le ha sido concedida la Encomienda (con placa) de la preciada Orden de Alfonso X el Sabio.

Regenta la nueva cátedra de Virtuoso del piano en el Real Conservatorio de Música y Declamación de Madrid.

### Los trastornos prostáticos

Los deseos frecuentes y las dificultades de orinar, la inflamación de la quemazón del conducto, los pinchazos que se irradian hacia el pesiné, que son causa del malestar de los prostáticos, se atenúan con el tratamiento magnético (Grajeas de Magnógena, pues se descongestiona la próstata, la orina es más limpia y no precisa el enfermo levantarse de noche. El abatimiento y la neurastenia son reemplazados por una sensación de bienestar. En los operados, las Grajeas de Magnógena pueden provocar el retorno de las fuerzas. Consulte con su médico. Laboratorios A. B. B. Apartado 648. Madrid. (C.S. 6048)

### ATENCIÓN

Ha llegado un vagón de naranjas de Orihuela, todo zumo. Frutería Isaac Peral núm. 6. Teléfono 470

### La Fiesta del Libro en el Instituto de Enseñanza Media

Ayer, 23 de abril, tuvo lugar en el Instituto de Enseñanza Media un acto conmemorativo de la Fiesta del Libro. El Salón de Actos presentaba un aspecto imponente por la numerosa concurrencia que en el mismo se congregó.

En la Presidencia figuraban el excelentísimo señor presidente de Estado, en nombre de la juventud universitaria española, un magnífico ejemplar de la obra titulada «Les Trobes en Lahora te la Verge Maria» reeditada por una imprenta valenciana sobre el único ejemplar existente en España de tan curioso libro.

Su Excelencia agradeció efusivamente el obsequio, que fué de suma complacencia.

Hizo uso de la palabra en primer lugar, el secretario del Instituto, don Juan J. Martín, que pronunció unas sentidas palabras referentes a la Fiesta del Libro. A continuación un grupo de alumnos del Centro, entre los que figuraban: Jaime Sánchez-Reyes, José Domínguez, Marín Sánchez, Celestina Rosino, Pilar Cos-Gayón, Francisco Sánchez y José Sanchidrián, efectuaron un recital de poesías de autores castellanos interpretadas magníficamente por todos ellos. Terminado el recital, el profesor de Literatura, don José Gallego Rectó, hizo uso de la palabra, disertando sobre el Teatro de Cervantes.

Todos los que tomaron parte en el acto fueron muy aplaudidos, especialmente los alumnos que recitaron las poesías, para los que sonaron los más extensos y nutridos aplausos. Figuraban entre los concurrentes una extensa representación de todos los Centros de Enseñanza Media de la Ciudad.

### Entrega de subsidios a los obreros de las Navas del Marqués

LAS NAVAS, 24.—Ayer se celebró en esta villa el acto de entrega de subsidios familiares a los obreros autónomos. El salón del Ayuntamiento estaba repleto de productores, quienes dieron muestras de fervoroso agradecimiento al Caudillo. A la brillante solemnidad asistieron todas las autoridades y jerarquías.

### Delegación Provincial del Frente de Juventudes

La Sección de Centros de Trabajo del Frente de Juventudes convoca a los camaradas que deseen hacerse oficiales instructores del Frente de Juventudes para dicha Sección de Centros de Trabajo, con destino a esta provincia, previo curso en la Academia de Mandos de Instructores «José Antonio» de Madrid.

Esta Provincial informará de las condiciones, duración del curso, sueldo, ascenso, etc., etcétera, de esta convocatoria.

SE NECESITA ama de cría para casa de los padres. Teodoro Rodríguez. Fortiveros (Avila).

### P. Robledo García

MEDICO PUERICULTOR Del Instituto Provincial de Puericultura (Inclusa) de Madrid Enfermedades de la infancia CONSULTA A LAS DOCE Eduardo Marquina, 15. Teléfono 440

### Mutua de Seguros Agrícolas «MAPFRE» AVISO A SUS ASOCIADOS

Esta Entidad comunica a todos sus asegurados en la Sección de Pedrisco, que pueden pasar por la Delegación Provincial a cobrar el total (cien por cien) de los siniestros de este ramo correspondientes a la campaña de 1944.

Accidentes del Trabajo. Individual de Accidentes. Enfermedad. Incendios: Edificios, COSECHAS, etc. Robo. PEDRISCO Ganado.

### Delegación Provincial de Avila y Segovia: Cesteros núm. 5, pral.

Autorizado por la Dirección General de Seguros con fecha 14 de abril de 1945

### Entrega de un ejemplar de un libro famoso a S. E. el Generalísimo por el jefe del S. E. U.

MADRID.—Con motivo de la fiesta del Libro, el jefe nacional del S. E. U., camarada Carlos María R. de Valcárcel, entregó en la mañana de ayer a S. E. Jefe del Estado, en nombre de la juventud universitaria española, un magnífico ejemplar de la obra titulada «Les Trobes en Lahora te la Verge Maria» reeditada por una imprenta valenciana sobre el único ejemplar existente en España de tan curioso libro.

Su Excelencia agradeció efusivamente el obsequio, que fué de suma complacencia.

### El nuevo embajador inglés en Madrid

MADRID.—El nuevo embajador de la Gran Bretaña en Madrid es Victor Mallet, quien ha sido ministro en Suecia y encargado de negocios en Washington, Buenos Aires y Bruselas.

### Solemne clausura de una asamblea pedagógica

BARCELONA.—En el Salón de Ciento del Palacio Municipal ha sido clausurada el domingo la VIII semana Pedagógica, organizada por la Jefatura Central del Servicio Español del Magisterio para los maestros catalanes. Presidió el acto el jefe Nacional del Servicio, camarada José María Gutiérrez del Castillo, al que acompañaban el Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento, el rector de la Universidad, representantes de otras autoridades y numerosas jerarquías.

Se pronunciaron patrióticos discursos. Se han recibido telegramas de adhesión de los ministros Secretario General del Movimiento y Educación.

### Caja Nacional de Subsidios Familiares

Delegación Provincial de Avila

Para general conocimiento, esta Delegación de la Caja Nacional de Subsidios Familiares hace público por el presente anuncio a todos aquellos obreros y empleados que tienen reconocido el derecho al cobro del Subsidio Familiar, que les concede la Ley de 18 de Julio de 1938, que el pago del Subsidio correspondiente al mes de MARZO dará comienzo en estas Oficinas, sitas en la calle de Reyes Católicos, 15 bajo, durante el presente mes, en los días y horas que a continuación se expresan:

Horas de pago  
Por la mañana, de nueve y media a una.

Días de pago

Día 25: A todos los subsidiados comprendidos en los Regímenes normal y agropecuario,

Subsidio Rama de Viudedad

Día 28: a todas aquellas pensionistas que tengan reconocido el derecho a la percepción del subsidio.

Se desea adquirir pastos para ganado vacuno en finca importante con algún cercado o varias más pequeñas. Mariano Cruz, Ayala número 86. Madrid.

## Cursillo de Orientación Vocacional

El domingo tuvo lugar la clausura del cursillo pronunciando su anunciada conferencia el muy ilustre señor Magistrado y Consejero de las Jóvenes de Acción Católica, don Castor Robledo, sobre el estado de virginidad en el mundo.

Dice que sin quitar nada a las excelencias de la vocación al matrimonio y al estado religioso, existe una tercera, también santa y honorable, la virginidad secular, recomendada por el apóstol San Pablo, precisamente en la ciudad pagana, relajadísima de Corinto.

Demuestra que el estado de virginidad es mejor y más perfecto que el estado de matrimonio, ya que la perfección de los estados se ha de medir por la mayor perfección moral que el hombre puede conseguir, y el estado de virginidad es de por sí más apto que el estado de matrimonio para facilitar al hombre la conquista de la mayor perfección moral a que puede aspirar en esta vida; por ello los padres del Concilio Tridentino, teniendo en cuenta, las enseñanzas de la Sagrada Escritura y la tradición no interrumpida y universal de la Iglesia, definieron como verdad de fe la perfección más relevante de la virginidad sobre el estado de matrimonio. El apóstol San Pablo, siguiendo las huellas del Divino Maestro, enseña con claridad maravillosa que la virginidad debe ser preferida al matrimonio, por que el hombre desligado de las trabas del mundo y de la carne puede consagrarse a labrar su felicidad eterna y contribuir a la santificación y salvación de sus hermanos.

Describe a continuación la maravillosa difusión de la virginidad en los primeros siglos de la Iglesia, hecho en el que ya los apologetas del siglo II descubrieron un argumento irrefragable de la divinidad del cristianismo.

Enumera los innumerables beneficios que proporciona al mundo la virginidad. No es estéril como dicen los enemigos de tan preciada virtud, y puede afirmarse que cuanto de bueno se ha hecho en el mundo para aliviar la suerte de los desgraciados se debe al amor desinteresado de corazones virginales; hace suyo el valiente reto de un apologeta moderno a todos los enemigos de la virginidad: «si conocéis algo que sea más útil y provechoso para el mundo, algo más benéfico para la humanidad, decidnoslo.»

Estudia, finalmente, el galardón

que Dios tiene reservado, según las divinas Escrituras, a las almas virginales, exponiendo el concepto teológico de la aureola virginal, y terminando con las palabras del Apocalipsis: «gocemos y saltemos de júbilo, porque llegaron las bodas del Cordero; dichosos los que son invitados al convite de estas bodas eternas.

En medio del mayor entusiasmo de la numerosa y selecta concurrencia se clausuró el cursillo con el himno oficial de la Juventud Femenina de Acción Católica.

### ELECTRA ABULENSE, S. A.

MADRID PAGO DE CUPONES

La Junta General Ordinaria de Accionistas celebrada por esta sociedad el 15 de marzo último, ha tomado el acuerdo de distribuir a las acciones de la misma, números uno al cuatro mil quinientos, ambos inclusive, un dividendo del cuatro por ciento, por los resultados del ejercicio del año 1944.

El pago se efectuará a partir del día 1.º de mayo próximo previa deducción de los impuestos, o sea, a razón de 17,46 pesetas contra cupón número doce, en las Sucursales de los Bancos Hispano Americano y Santander en Avila.

Madrid, 20 de abril de 1945.— El administrador delegado, José Luis Bas y Rivas.

PRIMER ANIVERSARIO DE

**D.ª Irene Rodríguez González**  
VIUDA DE G. MANSO

Qué falleció en Madrid el día 30 de abril de 1944  
Después de recibir los Auxilios Espirituales  
y la Bendición de Su Santidad

D. E. P.

Sus hijos Ernesto, Rafael, Irene y María del Carmen, viuda de Puche; hijos políticos doña María Luisa Duperier, doña Carmen P. Garmendia y don Angel G. Romero; nietos, hermanos, sobrinos, primos y demás familia,

Suplican a sus amistades la tengan presente en sus oraciones.

Todas las misas con Exposición del Santísimo Sacramento que se celebren el día 28 de abril en la iglesia de los Padres Carmelitas de la calle de Ayala (Madrid) y la de once de todos los 30 de mes en la citada iglesia; el funeral del mismo día 28 en la Parroquia de Nuestra Señora de la Natividad en Higuera de las Dueñas (Avila), y el funeral que se diga el día 30 en la Parroquia de la Santísima Trinidad, en Sotillo de la Adrada (Avila), serán aplicados por su eterno descanso.